
ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ I
о Пленуме Центрального Комитета Коммунистической 

п а р т и и  С о в е т с к о г о  Союза
31 октября 1961 года состоялся Пленум Центрально

го Комитета КПСС, избранного XXII съездом Коммунис
тической партии Советского Союза.

Пленум избрал Президиум ЦК КПСС в следующем со
ставе: члены Президиума: товарищи Брежнев Л. И., 
Воронов Г. И., Козлов Ф. Р., Косыгин А. Н., Кууси
нен О. В., Микоян А. И., Подгорный Н. В., Полян
ский Д. С., Суслов М. А., Хрущев Н. С., Шверник Н. М.

Кандидаты в члены Президиума: товарищи Гри
шин В. В., Рашидов Ш. Р., Мазуров К. Т., Мжаванад
зе В. П., Щербицкий В. В.

Пленум избрал Секретариат ЦК КПСС в следующем со
ставе: товарищ Хрущев Н. С.—Первый секретарь ЦК 
КПСС, товарищи Козлов Ф. Р., Демичев П. Нм Ильи
чев Л. Ф., Куусинен О. В., Пономарев Б. Н., Спиридо
нов И. В., Суслов М. А., Шелепин А. Н.

Пленум избрал председателем Комитета партийного 
контроля при ЦК товарища Шверника Н. М., первым| 
заместителем председателя Комитета партийного конт
роля-товарища- Сердюка 3. Т.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Л̂енинское
З Н С ь Ш Ь

Орган Тотемского райкома КПСС 
и районного Совета депутатов трудящихся
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о Программе Коммунистической 
Советского Союза

партии
Резолюция XXII съезда КПСС

(Принята единогласно 31 октября 1961 года)
XXII съезд Коммунистической партии 

Советского Союза, заслушав доклад това
рища Н. С. Хрущева о Программе КПСС,рас
смотрев проект Программы, внесенный 
Центральным Комитетом, ПОСТАНОВЛЯ
ЕТ:

Принять Программу Коммунистической 
партии Советского Союза.

Голос народа

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о X X II съезде Коммунистической партии 

Советского  Союза
31 октября на утреннем заседании 

с'езд заслушал сообщение председателя 
счетной комиссии тов. Демичева П. Н. о 
результатах выборов центральных орга
нов партии.

Делегаты съезда бурными, продолжи
тельными аплодисментами встречают со
общение о единодушном избрании чле
нов Центрального Комитета КПСС, кан
дидатов в члены ЦК, членов Централь
ной Ревизионной Комиссии.

Товарищ Н. С. Хрущев отмечает, что 
единодушное голосование при выборах 
центральных органов партии еще раз 
свидетельствует о единстве и монолит
ной сплоченности нашей ленинской пар
тии. Он от имени избранных товарищей 
благодарит делегатов съезда за высокое 
доверие.

На вечернем заседании с’езда предсе
дательствующий тов. Н. С. Хрущев со

общает о том* -что состоявшийся Пленум 
Центрального Комитета избрал Прези
диум ЦК, Секретариат ЦК, утвердил 

председателя Комитета партийного кон
троля при ЦК КПСС и первого замести
теля председателя . Комитета партийного 
контроля. Он сообщает также, что Цент
ральная Ревизионная Комиссия избрала 
председателя комиссии. Президиум ЦК 
утвердил Бюро ЦК по РСФСР.

После докладов комиссий были еди
ногласно приняты резолюция XXII с’ез
да по Отчету Центрального Комитета 
КПСС, Программа КПСС и Устав 
КПСС.

С краткой заключительной речью вы
ступает товарищ Н. С. Хрущев. О н о б ’- 
являет XXII с’езд Коммунистической 
партии Советского Союза закрытым. Де
легаты и гости с большим воодушевле
нием исполняют гимн «Интернационал».

В Центральной Ревизионной Комиссии 
Коммунистической партии 

Советского Союза
31 октября 1961 года состоялось 

заседание Центральной Ревизионной 
Комиссии Коммунистической партии 
Советского Союза.

Центральная Ревизионная Комис
сия избрала председателем Комиссии 
товарища Муравьеву Н. А

С большим вниманием 
следили трудящиеся стра
ны за работой XXII с’ез
да КПСС. Советские лю
ди горячо одобряют по
литический: курс и прак
тическую деятельность 
ленинского Центрально
го Комитета во главе с 
Н. С. Хрущевым. Они за
являют о своем неуклон
ном стремлении претво
рить в жизнь величест
венную программу строи
тельства коммунизма.

Новая Программа Ком
мунистической партии 
Советского Союза:—про
грамма эпохи коммуниз
ма!—говорит Ю. Тара
сов,—ударник коммунис
тического труда Москов
ского завода имени Вла
димира Ильича. — У нас, 
рабочих, только одна 
мысль, одно горячее -же
лание — приложить все 
силы, отдать все свое 
умение для того, чтобы 
воплотить в жизнь вели
кие предначертания пар
тии Ленина. Коллектив 
нашей бригады решил 
выполнить семилетку за 
пять лет.

На многолюдном ми
тинге Московского ме
таллургического завода 
«Серп и молот» метал
лурги единодушно одоб
рили ленинский курс 
Центрального Комитета 
КПСС. Они горячо под
держивают выступления 
делегатов с’езда, требу
ющих исключения из пар-' 
тии участников фракци
онной группы — Мален

кова, Кагановича, Моло
това и других.

Радостью и гордостью 
за великую ленинскую 
партию, ее замечатель
ные дела пронизаны вы- 
чггупления участников 
многолюдных митингов 
на предприятиях и строй
ках киргизской столицы.

—; Новая Программа 
КПСС открывает перед 
советским народом свет
лые дали, —- заявил ли
тейщик сельмашзаво- 
да имени Фрунзе Зо- 
сим Басурин. Гнев 
вызывают вскрытые на 
с езде ф а к т ы  мас
совых репрессий, зло
употреблений властью, 
допущенных Сталиным. 
Культ личности нанес ог
ромный ущерб делу стро
ительства социализма. 
Правильно решили деле
гаты с’езда о вынесении 
из Мавзолея гроба с пра
хом Сталина.

— Родная партия ука
зала нам ясный путь к 
заветной цели — комму
низму, и мы приложим 
все силы к тому, чтобы 
претворить в жизнь вели
кие предначертания, — 
сказал слесарь завода 
физических приборов 
Турдубек Сыдыков.

В принятых резолюци
ях машиностроители и 
ткачи, железнодорожни
ки и ученые единодушно 
одобрили решения с’езда 
строителей коммунизма и 
заверили партию Лени
на, что не пожалеют сил" 
для претворения их в 
жизнь.

(ТАСС).

БЮРО ЦК КПСС ПО РСФСР
Президиум ЦК КПСС утвердил Бюро 

ЦК КПСС по РСФСР в следующем со
ставе:

Товарищ Хрущев Н. С.—председатель.
Товарищ Воронов Г. И,—первый за

меститель председателя, товарищ Ло-

мако П. Ф.—заместитель председателя.
Члены Бюро товарищи: Абрамов Г. Г-, 

Ефремов Л. Н., Кириленко А. П., Орга
нов Н. HL, Полянский Д. С., Романов 
А. В.. Чураев В. М., Яснов М. А.

ЕСТЬ Ш ЕСТАЯ БРАТСКАЯ!

Изготовление шестой тур-, ной стройке семилетки. В 
бины для Братской ГЭС за - j этом году будут выпущены 

| вершено на Ленинградском ; еще две гидротурбины мощ- 
| металлическом заводе. Pa-j ностыо по 230 тысяч 
ботники гидротурбинного| 
цеха решили ускорить fijj ■ 3

кило-
по-

I ставку оборудования удар- \ (ТАСС).
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Построение коммунизма— дело рук народа, 
е г о э н е р г и н ,  е г о  р а з у м а

Перед нами ясные цели Выращивать кукурузу
С глубоким волнением 

слушал я передачи по ра
дио материалов XXII с’езда 
Коммунистической партии 
Советского Союза. Как не 
порадуешься за успехи на
шей Родины, за ее еще бо
лее прекрасное будущее, 
Коммунизм из мечты ста
новится реальной действи
тельностью.

Нельзя не согласиться с 
мнением делегатов XXII 
с’езда о том, что Молотову, 
Кагановичу и Маленкову не 
место в рядах Коммунисти
ческой партии. За свои пре
ступления перед нашим на
родом они должны нести 
строгую ответственность. 
Правильно поступил Цент
ральный Комитет, что до 
конца разоблачил фракци
онеров и открыто сказал 
правду народу.

Я работаю на строитель
стве мясо-молочного ком
бината с декабря 1958 го
да. Тогда здесь только воз
водился забор вокруг участ
ка, отведенного под строй
ку. А сейчас вырос боль
шой главный корпус ком
бината, в котором уже на
чался монтаж оборудова
ния. Построены помещения 
для скота, водонапорная 
башня, водонасосные стан
ции, ряд подсобных поме 
щений, несколько жилых 
домов. Сделано уже мно
гое, но впереди еще дел не
мало.

Первое время я работал 
плотником, а с февраля 
этого года — трактористом- 
бульдоз£ристом. Занимал
ся устройством канализа
ционной сети. Весной и ле-| 
том выезжал в колхозы! 
«Заветы Ильича» и «Крас
ное знамя», где помогал в 
проведении весеннего сева 
и силосования кормов.

Любое поручение на 
стройке я стараюсь выпол
нить своевременно. Ведь 
от этого зависит труд моих 
товарищей. Если я опоз
даю, значит они будут си-

1 деть без дела 
строительных

в ожидании 
материалов, 

оборудования и т. п.
Нынче партийная орга

низация приняла меня кан
дидатом в члены КПСС. 
Познакомившись с новым 
Уставом партии, . который 
сейчас уже принят XXII 
с'ездом* я понял, насколько 
высокие требования предъ
являются к коммунисту в 
работе, быту, поведении. 
Приложу все силы к тому, 
чтобы оправдать доверие 
товарищей — коммунистов, 
принявших меня в свои ря
ды. Вместе с ними я буду 
настойчиво бороться за вы
полнение решений XXII 
с’езда Коммунистической 
партии Советского Союза, i 

В. Шестаков, 
кандидат в члены КПСС, 

тракторист.

Никогда юноши и девуш
ки колхозов, совхозов рай
она не возделывали забот
ливо и любовно кукурузу, 
как нынче. В начале года 
на комсомольских собрани
ях они обсудили вопрос о 
выращивании «королевы» 
полей, организовали 42 
звена из 175 человек. Зи
мой и'летом проводили аг
рономическую учебу со 
звеньевыми и членами ку
курузоводческих звеньев, 
вывезли на участки, отве
денные под кукурузу, 10770 
тонн навоза. На 85 гекта
рах кукурузу посадили ме
ханизированным способом, 
на всей площади провели 
междурядную обработку и 
подкормку по одному разу, 
на 270 гектарах два раза 
сделали рыхление между-

долг молодежи

Комсомолец, место твое впереди!
Замечательная традиция 

есть у советского человека 
знаменательные события 

в жизни нашей страны 
встречать досрочным вы
полнением задания.

708 кубометров сверхпла
новой стрелеванной древе
сины — хороший, подарок 
в честь XXII партийного 
с’езда и 44 годовщины Ве
ликой Октябрьской .соци
алистической революции 
тракториста Тафтинского 
лесопункта Н. Я. Ходы кин а.

Трудолюбием, честностью, 
исполнительностью и актив
ным участием в жизни ком
сомольской организации 
Николай Яковлевич завое
вал авторитет у молодежи 
лесопункта, которая следу
ет его примеру. Не случай
но юноши и девушки избра
ли Ходыкина делегатом на 
XXI районную комсомоль
скую конференцию.

Воодушевленный решени
ями XXII с’езда КПСС, мо
лодой тракторист стремит
ся работать еще лучше, тем 
самым участвовать в стро
ительстве коммунистиче
ского общества. Его лозунг

простои: Если имя тебе 
комсомолец— 

Значит место твое
впереди». 

И. Москалев, 
инструктор райкома В Л КС М.

Прием в Кремле е честь делегаций 
братских партий на XXII съезде 

Коммунистической партии Советского Союза
Центральный Комитет Коммунистической партии 

Советского Союза устроил 1 ноября в Кремле прием 
в честь зарубежных делегаций на XXII с’езде КПСС.

На приеме присутствовали представители 80 комму
нистических и рабочих партий, делегации африканских 
демократических национальных партий, члены и канди
даты в члены Президиума Центрального Комитета 
КПСС, секретари ЦК КПСС, члены и кандидаты в чле
ны ЦК КПСС, члены Центральной Ревизионной Комис
сии КПСС.

За время приема дружескими тостами обменялись 
Н. С. Хрущев, Морис Торез, Владислав Гомулка, Салям 
Адиль, Блас Рока, Тидьяни Траоре.

Прием прошел в обстановке сердечности и братской 
Д руж б ы , под знаком единства братских партий на осно
ве марксизма-ленинизма.

Спасибо 
партии родной!

Трудно подобрать такие 
слова, которыми бы можно 
выразить свои мысли и чув
ства результатами работы 
XXII с’езда КПСС. Мы, 
простые люди, повседневно 
и во всем видим заботу 
Ко м м у и истичес ко й партии. 
Теперь, когда принята но
вая Программа, эта забота 
о человеке еще более уси
ливается.

За все это хочется от все
го сердца сказать спасибо 
партии родной и по мере 
сил вкладывать и свой труд 
в дело строительства ком
мунизма.

Ф. Кладовщиков, 
член КПСС. Пенсионер.

рядий и на 45—три раза. 
Окучивание кукурузы про
вели на всей площади. 
Убрали ее в середине ав
густа.

Труд молодежи на полях 
окупился сторицей: сред
ний урожай зеленой массы 
с одного гектара по району 
составил около 200 центне
ров. Хорошая выросла ку
куруза в колхозах имени 
Ленина, имени Сталина. 
«Россия», «Большевик» и 
других, где зеленой массы 
собрали по 270—300 цент
неров с гектара. Юноши и 
девушки сельхозартели име
ни Ленина по выращива
нию кукурузы заняли пер
вое место среди комсомоль
ских организаций области. 
Им вручен вымпел обкома 
ВЛКСМ и Почетная грамо- 
та.

Однако некоторые колхо
зы по выращиванию куку
рузы не добились и средне
районных показателей. Ком
сомольцы сельхозартели 
«Красное знамя» создали 
молодежное кукурузовод
ческое звено из 10 человек, 
вывезли навоз на поля и 
на этом закончили свою ра
боту. Весной часть навоза 
смыло водой, почва оста
лась без удобрения. В ре
зультате бесхозяйственно
го отношения комсомольцы 
колхоза получили только 
по 120 центнеров зеленой 
массы с гектара. Немногим 
выше урожай кукурузы в 
опытно-показательном хо
зяйстве, в совхозе «Погоре- 
ловский», колхозах «Па
мять Ленина», «Путь к ком
мунизму».

Одной из причин получе
ния низкого урожая явля
ется то, что некоторые 
участки кукурузы засевали 
поздно. Поучителен пример 
членов колхоза «Родина». 
Там, где они кукурузу по

сеяли раньше и на южных 
склонах, урожай получили 
до 400 центнеров с гектара 
а посеяли позднее—90 цент 
неров с гектара. В бригаде 
№ 2 колхоза «1 -еМая» участ.
ки удобрили плохо, поэтому 
урожай сняли в два раза 
ниже, чем в бригаде № 1 с 
площади пяти гектаров. Об
щим недостатком явилось н 
то, что в большинстве слу
чаев почва была удобрена 
только одним навозом, ко
торый большой отдачи в 
первый год не дает.

Долг первичных комсо
мольских организаций кол
хозов и совхозов состоит в 
том, чтобы все допущенные 
ошибки проанализировать 
и отвести под кукурузу 
|участки, вспаханные с осе
ни под зябь, и обязательно 
те, на которых «королева»
| полей росла в 
I ду. Комитеты 
комсомольских 
цпи должны создать моло
дежные звенья, наладить 
систематическую учебу с 
ними. Нужно сейчас уже 
[заготовлять и вывозить пе- 
| регион на поля по 25—30 
тонн на гектар, а «там, где 
его нет, — навоз не менее 
60 тонн на гектар.

В 1962 году под кукуру
зой будет занято свыше 
2000 гектаров. Задача ком
сомольцев колхозов и сов
хозов состоит в том, чтофы 
активно участвовать в по
лучении высокого урожая 
кукурузы с площади не ме- 

J нее 500 гектаров и завое
вать первенство в соревно
вании. Это будет практиче- 

I скнм ответом на решения 
I XXII с’езда КПСС.

Н. Тугаринов, 

секретарь РК ВЛКСМ.

текущем го- 
первичных 
организа-

МОСКВА. XXI I  С Е З Д  КОМ
МУН ИСТ И ЧЕСКОИ п а р т и и  
СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА.

На снимке: делегаты с*езда во 
время перерыва между заседани
ями. На переднем плане (слева  
направо) механизатор колхоза 
имени С. М. Кирова Абдулинско- 
го района Оренбургской области 

И. Ф. Раваев, дважды Герой Со

циалистического Труда бригадир 
тракторной бригады колхоза име
ни XX с'езда КПСС Кировоград- 
ской области А. В. Гитилов и сек
ретарь Илишевского райкома 
КПСС Башкирской АССР А. Г. 
Аминев.

Фото В. Савостьянова 
и В. Егорова.

Фотохроника ТАСС.

Вечеров школе
На вечер, посвященный :UiQ;m' 

нательному событию —  робот* 
XX/ I  с'езда КПСС, пришли У*1; 
теля и учащиеся Погореловсро* 
восьмилетней школы, родители 
гости.

С докладом об учебе и общ*11 
пенно полезном труде умици*1 
выступил секретарь партийно 
организации тон. Селиванов.

Затем в торжественной в у З й  
новке были повязаны пионера м 1 
галстуки юным пионерам, и 
чены комсомольские билеты w  
шим учащимся, которые 
не с'езда были приняты * Р- 
Ленинского комсомола.

С интересом присутствую^!* 
просмотрели отрывок из
Горбатова «Юность отцов». nj £ m 
слушали в исполнении хора
ни О партии, мире и м0,,(!аиипя 
Закончилась худ о ж е ств е н н а »  

часть вечера выступлением 
настов.

г. КЛИМОВА.

директор школы-
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Показатели выполнения сельхозработ 
колхозами и совхозами района 

на 1 ноября

3 ноября 1961 г. № 133 (4141)

(Первая, графа — засыпано се
мян зерновых яровых, вторая — 
поднято зяби)
(в процентах к годовому плану)
«Сигнал» 111 81
Имени Ленина 105 145 

Опытно-показательное
хозяйство 103 83
«Память Ленина» 102 32
«Родина» 86 13.9
«Красная звезда» 85 -54

* «Погореловский» 77 80
Имени Сталина 77 36
«Заветы Ильича» 74 123
«Большевик» 61 53
Имени Калинина - 52 67
«Россия» 51 15
«1-е Мая» 45- 26.
«Красное знамя» 29 30
«Путь к коммунизму» .2 1  3

Всего по району 70 61 tt
ЬА--’;*.' <t. . ■

Данные публи к у е м о й 
сводки говорят о неблаго
получии с созданием семен
ных фондов зерновых куль
тур во многих колхозах рай
она. Несмотря на ясные 
решения недавно прохо
дившей четвертой сес
сии р а й о н н о г о  Сове
та депутатов трудящихся, 

-в ряде коллективных хо
зяйств не принимается не
обходимых мер для выпол
нения плана засыпки семян, j 
За м и н у в ш у ю  пятидневку |

j в целом по району прибави
лось лишь 556 центнеров 
семенного зерна. Восемь хо
зяйств с 25 по 31 октября 
не засыпали его.

Особо тревожное положе
ние создалось в колхозах 
«Путь к коммунизму» и 

! «Красное знамя». Может 
эти артели не имеют воз
можности пополнять семен
ные фонды? Нет, дело в 
другом, в неразворотливос- 
ти правлений и их предсе- 

I дателей т. т. Попова и Ду- 
леповой, а также специа
листов сельского хозяйства. 
В «Пути к коммунизму» до 
сих пор зерновые не обмо- 

I лочены со 187 гектаров, в 
«Красном знамени»—с 216 
гектаров.

Колхоз имени Калинина 
выполнил план засыпки се
мян на 52 процента. Одна
ко, непонятно, почему здесь 
из .940 центнеров намоло
ченного зерна на семена 
засыпано лишь 533 центне
ра. Где же остальное зерно?

Аналогичное положение, 
наблюдается в колхозе | 
«Большевик». В этом хо-

I зяйстве из 1730 центнеров 
на семена пошло пока 759 
центнеров.

В борьбе з.а семена надо 
равняться на передовые хо
зяйства, как «Сигнал», име
ни Ленина, опытно-показа- 
тельноё хозяйство. Имеют 
достижения и члены колхо
за «Память Ленина». Они 
план засыпки семян пере
выполнили. Кроме того, в 
закромах имеется дополни
тельно около 500 центнеров 
зерна.

Перед тружениками сель
ского хозяйства стоит от
ветственная задача — ин
тенсивно использовать зем
лю, повысить урожайность 
всех культур, увеличить 
производство зерна. Без на
личия полноценных семен
ных фондов невозможно 
добиться поставленной це
ли.

Поэтому во всех колхо- j 
зах и совхозах серьезное \ 
внимание должно быть об-1 
ращено на засыпку семян, 
нужных по количеству, а j 
затем довести их до посев
ных кондиций.

Буду бороться за первенство
Несовершеннолетней дев- j 

чонкой пришла я трудиться 
на ферму в деревню Толо- 
риха. С тех пор не покидаю I 
профессию доярки. Первые 
годы получала по 700—800 i 
килограммов молока от ко-1 
ровы. И думала, это хоро-1 
шо, так и должно быть. Те-1 
перь мне даже не верится, 
что так мало мы надаивали 
молока. А все потому, что | 
тогда очень мало обращали 
внимания животноводству. 
Ведь сейчас я такие надои 
от своей группы коров имею 
за 3—4 месяца.

Вот уже три года я рабо
таю в колхозе «Сигнал», н а . 
Слободской ферме. Обслу- j 
живаю 11 коров. Животные 
крупные, четыре из них 
чернопестрой породы, а 
семь местные, отобранные. 
На хорошее кормление и 
уход они отвечают хорошей i 
отдачей молока. Смелая и ! 
Хлора с новотелу дают j

больше 20 килограммов в 
сутки. Но могли бы давать 
и больше, если бы получа
ли корма на весь раздой. 
В прошлом году от каждой 
коровы я надоила по 2565 
килограммов молока, на 5861 
килограммов больше, чем в 
1959 году. За 9 месяцев ны
нешнего года получила по 
2111 килограммов на коро
ву. До конца года думаю 
еще надоить не меньше 
600 килограммов. Удержи
ваю первенство среди доя
рок нашего колхоза. Думаю, 
что первого места не уступ
лю никому. Буду бороться 
за него.

Наш колхоз уже несколь
ко лет идет первым или од
ним из первых в районе по 
надоям молока, но и у нас 
не все гладко. Мы еще не
достаточно заготовляем кор
мов на зиму. А сколько за
готовим, распределяем всем 
животным поровну. Это

Соревнование колхозов, совхозов района
по продаже сельхозпродуктов государству 

. на 1 ноября 1961 года
(в процентах к годовому плану)

Наименование
хозяйств Молоко Мясо Шерсть Яйцо

«Сигнал» 87 79 —у. 77
Совхоз «Погореловский» 
Опытно-показательное

87 63 . 86 Йв“ 5нЯ!

хозяйство 82 105.4 29 11
«1-е Мая» 80,6 43 — 73
«Путь к коммунизму» 80 73 - 33 67
«Россия» 79 78 36 12
«Красная звезда» 76 56 33 20
«Память Ленина» 75.5 48 59 -  *—*
Имени Ленина 74 68 45 104
«Большевик» 73 53 128 27
«Заветы Ильича» 71 71 73 108
«Красное знамя» и х 44 42 47*
Имени Сталина 68 49 45
«Родина» 67 66 62 102
Имени Калинина 60 54 19

Всего по району 78,7 67 61 75 1

уже неправильно, но иначе 
не можем. Было бы у нас 
кормов в избытке, мы полу
чали бы молока еще боль
ше. Если коров в моей груп
пе кормить зимой и летом 
досыта, то с уверенностью 
могу сказать, что я надоила 
бы от каждой не меньше 
3000 килограммов за год.

Совещания с нами прово
дят редко. По пять меся
цев не собираемся вместе. 
А ведь они помогают нам 
в работе. На них мы выска
зываем свои недостатки, де
лимся опытом в работе, 
узнаем много нового. Аги
таторов на ферме мы не 
видим. Сама я малограмот
ная. Газет и журналов не 
читаю, и радио послушать 
нет времени. А вот агитато
ра с удовольствием бы по
слушала.

Мы надеемся, что агита
торы вспомнят о нас и при
дут к нам. Что же зависит 
от нас, мы не пожалеем ни 
сил, ни времени, все сде
лаем.

Н. Щукина, 
доярка колхоза «Сигнал».

Отвечаем на письма 
читателей

Г. Ф. Шмониной

Председатель рабочкома 
ЛПХ т. Осовский на ваше 
письмо прислал такой от-

единения на государствен
ном бюджете. В настоящее

хоз ходатайствует об уве-

году».

Письма в редакцию
' " "......* ' "Т.

Обзор писем
Значительная часть пи- j правительство. Теперь убе- 

сем, как и следовало ожи- дилась, говорится в пись- 
дать, посвящена самому ме, что я не оставлена на 
важному событию истории | произвол судьбы, в друж- 
— XXII с езду КПСС. ной советской семье легче 

Через три дня советский переносить постигшую ме- 
народ отмечает 44-ю годов- н я УтР а т У- 
щину Великого Октября. Читатели пишут о чут- 
Об этой знаменательной да- j ких и внимательных людях, 
те прислал стихотворений окружающих их. Об этом 
П. Воропанов. поступили письма от Н. А*

А. В. Талашова (д. Топо- Головиной, П. Н^Воропаио- 
риха, Погореловского сель- ва* А- Тяпкиной (г .Тоть- 
совета) делится своим боль- ма)* В. Трухина из Ба- 
шим горем. У  нее трагиче- бушкина. 
ски погиб муж, сама оста-J- Одновременно читатели 
лась шестая. Но у нас, в не мирятся с теми или ины- 
стране, человека в беде не ми недостатками. Тов. Ва- 
оставляют. Как сообщает сильев рекомендует обще- 
т. Талашова, ей государст- ственности У.-Царевского 
во оказало материальную рейда больше внимания уде- 
помощь, за что она сердеч- лять наведению порядка в 
но благодарит партию и | клубе.

Выписывайте газеты и журналы 
на 1962 год

Сейчас, когда наша жизнь приятиях, в учреждениях и 
богата событиями всемир-1 учебных заведениях, 
но-исторического значения, ВыписываЯте «Правду», 
когда советский народ со-«Известия», «Водный транс- 
вершает все новые и новые «Лесную промыш-
трудовые подвиги во имя ленность> « С е л ь с к у ю  
построения коммунизма, жизнь>? «Литературную га- 
нельзя остатьсябез газет и 3eTV>< «Медицинский работ- 
журналов на 1962 год. | н и к > М  другое |  интересу-

Наша печать несет в мае- j ющие вас газеты. Вы мо- 
сы всепобеждающие идеи j жете также выписать жур- 
Коммунистической партии, налы «Агитатор», «Комму- 
активно пропагандирует ее J нист», «Партийная жизнь», 
политику, мобилизует уси-1 «Политическое самообра- 
лия трудящихся на выпол-1 зование». «Наука Ч Р  рели- 
нение задач коммунистиче- j ffggg «Международная 
ского строительства. Совет- ( жизнь», «Новое время», 
ска я печать способствует | «Огонек» и многие другие 
повышению культуры, внед- j общественно - политические 
рению новых передовых J и • литературно-художест- 
достижений науки во к е .  венные алы Ддя де
отрасли народного хозяист- те- школьного возраста из- 
ва* даются журналы «Пионер»,

Уважаемые товарищи! j  «Костер», «Юный натура- 
Приглашаем вас придти на лист». В воспитании детей 
ближайший пункт приема вам может помочь журнал 
подписки и выписать необ-[«Семья и школа», 
ходимые вам газеты и жур-г 
налы на 1962 год. Подпис
ка принимается всеми поч
товыми отделениями, в кон
торе связи, киосками союз
печати, а также почтальо
нами и общественными рас
пространителями на пред-

Спешите подписаться на 
. j газеты и другие необходи

мые вам периодические из
дания. Не откладывайте 
подписку на крайние сроки.

П. Селивановекий, 
начальник райконторы связи.

ВЫПОЛНЕНИЕ
лесозаготовительными предприятиями 

плана вывозки леса
(в процентах)

(Первая графа — выполнение месячного плана, вторая—квар
тального на 1 ноября 1961 года)

Лесопункты Тотеме кого леспромхоза:
Камчугский 
Тафтинский 
«Крутая Осыпь»
Матвеевский 
Миха йловски й 
Чуриловский 
Пятовский 

По леспромхозу
Лесопункты и участки 

деревообрабатывающего завода; 
«Карповицы»
«Ковда»
У.-Печенгский 
У .-Т ол ш мене ки и 
Тотемский 

По ДОЗу

129,4
120,6
116.3
110.1
108,8
106,8
100.7
113.7

172,3
72,5

30.6
35.7
35.8
32.3
25.1 
20,0
31.4
30.2

40.0 
24,2
15.0

103,0 17,0
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Сессия городского Совета
30 октября состоялась i при комбинате бытового 

четвертая сессия городско-1 обслуживания прокатный
пункт бытовых приборов, 
где иметь стиральные ма
шины, пылесосы, электро
утюги и т. д. Она считает

го Совета депутатов тру
дящихся. Сессия обсудила 
вопросы: об обслуживании 
населения города комбина
том бытового обслужива
ния, о работе постоянной 
комиссии коммунального хо
зяйства и благоустройства 
и организационный вопрос.

С докладом об обслужи
вании населения города вы
ступил директор комбината 
бытового обслуживания 
А. М. Кузнецов, с содокла
дом — председатель посто
янной комиссии по про
мышленности А. В. Упады- 
шев.

Депутат Н. И. Капин 
предлагает периодически 
устраивать выставки новых 
моделей и изделий комби 
ната бытового обслужива
ния.

также необходимым иметь I С докладом по второму 
при комбинате цех химчист- вопросу — о работе посто- 
ки. янной комиссии коммуналь-

Выступивший затем П. М. ного хозяйства и благоуст- 
Жилинский рассказал о , ройства выступил председа 
том, что для работников , тель комиссии А. Н. Паши-

Докладчики отметили, что 
комбинат успешно справля
ется с производственными 
планами. По сравнению с 
1955 годом об’ем производ
ства возрос в два раза. 
Ежегодно комбинат обслу
живает до 70 тысяч клиен
тов. На предприятии раз
вернулось соревнование за 
коммунистический труд. В 
нем участвуют 12 , бригад, 
двум из них уже присвоено 
звание коллективов комму
нистического труда.

Наряду с этим, комбинат 
все еще неполностью удов
летворяет запросы населе
ния.

— В домах тотьмичей

предприятия не создано 
надлежащих условий. В 
помещениях теснота, венти
ляция плохая, да и матери
алы подчас плохие. Все это 
сказывается на производи
тельности труда и качестве 
продукции.

О расширении сети мас
терских в колхозах и лесо
пунктах говорил в своем 
выступлении депутат П. И. 
Селивановский. Несколько 
парикмахеров, например, 
комбинат может уже сейчас 
направить на село. Ждут в 
деревне и других мастеров.

Заместитель председате
ля райисполкома А. В. Ма- 
раков остановился на рабо
те с кадрами в комбинате 
бытового обслуживания. Он 
указал, в частности, на не- 
бл а гополучное положение 
в сапожной мастерской. В 
прошлом году в ней труди
лось 13 человек, а нынче 
только пять. Естественно, 
что заказы по ремонту и ло

мкого цветов,
И. А. Черницын.—Это очень 
хорошо. Цветы украшают 
нашу жизнь. Но беда в том, 
что у нас нет гончарной по
суды под цветы. Вместо нее 
используются чугуны, дере
вянные ящики. Комбинату 
бытового обслуживания 
нужно в ближайшем буду
щем закончить строительст
во гончарного цеха и, в пер
вою очередь, обеспечить на
селение цветочными горш
ками.

Депутат А. М. Самоду- 
рова предлагает открыть

сказал | шиву обуви выполняются 
очень медленно. Из-за от
сутствия работника дли
тельное время закрыта мас
терская по ремонту метал
лоизделий. Надо повышать 
ответственность за дела у 
руководителей предприя
тия, говорит в заключение 
тов. Мараков.

• НОВГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Окуловские бумажники в этом 
году лрнняли обязательство вы
пустить сверх плана 400 тонн 
бумаги.

Высокой производительности 
добилась смена мастера Евгения 
Григорьевича Михайлова — де
путата Верховного Совета 
РСФСР.

На снимке: Евгений Григорье
вич Михаилов за разбором депу
татской почты.

Фото К. Богданова.
Фотохроника ТАСС.

чев.
В выступлениях участни

ков сессии — депутатов и 
председателей кварталь
ных комитетов указыва
лось, что постоянная комис
сия слабо привлекает актив, 
упускает из поля зрения 
многие вопросы городского 
хозяйства. Товарищи П. И. 
Селивановский, О. М. Лук- 
ман, Н. Н. Трофимов, К. И. 
Веселова, Н. Л. Рычков,

J А. Ф. Жуков, А. А. Каду- 
лина и другие высказали 
ряд критических замечений 
и предложений в адрес кон
торы коммунального хозяй
ства и благоустройства, о 
также ремонтно-строитель- 
ной группы.

По обоим обсуждавшим
ся вопросам приняты реше
ния.

Сессия освободила от де
путатских обязанностей, з 
связи с выездом на посто
янное жительство за преде
лы города, К. П. Старцева 
и Л. И. Дьяковскую. К. П. 
Старцев освобожден также 
от обязанностей председа-1 
теля постоянной комиссии 
по народному образованию. 
Председателем постоянной 
комиссии по народному об
разованию утвержден депу-1 
тат И. Н. Попов.

ИТОГИ ЛЕТВЕГО 
СПОРТИВНОГО ШОНА

шеский. К нимКороткие и дождливые октябрь
ские дни не привлекают спорт
сменов на открытые площадки и 
беговые дорожки. Летний спор
тивный сезон закончился. Он 
ознаменовался проведением мно- 1 «Погореловский»), 
гих массовых соревнований в кол- | (восьмилетняя 
лективах физкультуры, городских 
и районных.

В соревнованиях по легкой ат
летике, велосипеду» волейбол 
баскетболу, шахматам и стрельбе 
приняли участие более 1200 спорт
сменов. Обладателем кубков по

'

относятся: л. К*, нецов. А. Куракина, |  г  
ков (лесотехникум), R 1,- 
Н. Лучин (Тотемский Ш  
В. Фокин. А. Линьков (СЩ

школау'и ^  
Не отвечает настоящим торг 

ваниям физическое воспитав 
учащихся в школах, особенно 
сельских.

В учебных заведениях раЙ0|1а
не укреплены школьные 
тивы физкультуры колле*.

волейболу и футболу стали спорт- | дится массовых спортивных^080
ревнований и других оздоровТ 
тельных мероприятий, не Ш  
вится общественный физкультуп" 
ныи актив. Давно прошел I960-» 
61 учебный год и начался новый 
|  Й Советской (преподавали 
Ц Ш Шананин), Калинине»*велосипеду заняли спортсмены ---------j

лесотехникума. леспромхоза и

смены физкультурного коллектива 
«Красная звезда». А кубок Дома 
пионеров по футболу, впервые 
разыгрываемый, нашел свое мес
то в коллективе юных физкуль
турников школы-интерната. При
зовые места по легкой атлетике

Праздник юных опытников 
сельского хозяйства

19—20 октября в Вологде проходил областной слет 
юных опытников сельского хозяйства. В нем участвова
ли одиннадцать лучших юннатов нашего района—уча
щиеся Тотемской средней № 1, Советской и Матвеев
ской восьмилетних школ. '

Участников слета тепло приветствовали секретарь 
обкома КПСС т. Сталь, заместитель заведующего обло- 
но т. Нелаева,секретарь обкома комсомола т. Корикова.

Выступали и ребята. Учащийся нашей школы Вале
рий Кузнецов рассказал о том, как он в этом году вы
ращивал кукурузу и о результатах своего труда.

Во второй день юннаты занимались по секциям. Их, 
в зависимости от интересов, работало четыре: секция 
растениеводства, животноводства, механизации сельско
го хозяйства и садоводства. Много интересного ребята 
увидели, когда побывали в молочном институте, в сов
хозе «Куркино», на плантации в Говорове.

На заключительном заседании юные натуралисты 
приняли обращение ко всем пионерам и школьникам 
области о дальнейшем развитии опытнической работы 
в школах. Юннатам, добившимся хороших результатов 
при проведении опытов, были вручены Почетные грамо
ты. Их получили Тотемская средняя школа № 1 и шко
ла-интернат. Галя Чуркина, Валерий Кузнецов (средняя 
№ 1), Рита Ившукова (Советская восьмилетняя) на
граждены Похвальными листами.

На слете присутствовали ученые нашей области. Они 
предложили новые темы опытов. Многие из них, без
условно, будут заложены весной 1962 года.

Слет проходил под лозунгом «Нам жить при комму- 
[ низме, ему наш труд».

В. Рычков,
преподаватель биологии Тотемской средней школы №1, 

отделом редакции по народному 
образованию.

леспромхоза 
училища механизации сельского 
хозяйства.

В прошедшем сезоне наши 
спортсмены защищали честь рай
она в областйых зональных и фи
нальных соревнованиях в Волог
де по легкой атлетике, волейбо
лу, футболу и шахматам. Футбо
листы района одержали победу 
над спортсменами Междуречья. 
Бабушкина и Нкжсеницы, а во
лейболисты (в первенстве облас
ти по группе районов) выиграли 
встречи у Тарноги, Кубеноозерья. 
Грязовца и вышли на второе мес 
то.

Учебно-тренировочные занятия 
спортивные соревнования спо

собствовали повышению мастер
ства спортсменов и сдаче норм 
комплекса ГТО. В летний сезон 
подготовлено спортсменов-раз- 
рядников по различным видам 
спорта 81 человек, а всего с на 
чала годз 349 (плановое обяза
тельство 274) физкультурников, 
нормы комплекса ГТО выполни
ли 626 человек, вместо 550 по 
плану.

Как и в прошлые годы, в запу
щенном состоянии находится «ко 
ролева спорта»—легкая атлетика. 
Этот массовый и доступный вид 
спорта не требует каких-то осо
бых сооружений и сложного ин
вентаря. Легкая атлетика в райо
не развивается плохо. В коллек
тивах физкультуры не ведется 
учебно-тренировочная работа по 
легкой атлетике, соревнования i 
проводятся редко. Вот почему 
спортсмены показывают низкие 
результаты, и только одиннадцать 
человек выполнили III спортив
ный разряд и пятнадцать—юно- •

(С. С. Фуников), Вожбальсв* 
Матвеевской, Медведевской, Ми 
хайловской школах не подготов
лено ни одного спортсмена юно
шеского разряда, ни одного физ- 
культурника по комплексу БГТ0 

Спортивного «межсезонья» не 
должно быть. В городе сейчас 
проходят соревнования по волей
болу и баскетболу в закрытом
помещении в честь 44 годовщины 
Октября с участием восьми кол
лективов физкультуры. В бли
жайшее время начнется пер
венство города по шахматам 
и настольному теннису. Пульс 
спортивной жизни должен усили
ваться.

Подходит зимний спортивный 
сезон. Встречать его надо сейчас, 
не ожидая снежного покрова. В 
ноябре во всех коллективах физ
культуры следует провести со
ревнования по шахматам, стрель
бе, кроссу, а там, где возможно, 
по настольному теннису, волейбо
лу и баскетболу. Необходимо сей
час приобрести недостающий зим
ний спортивный инвентарь, при
вести в готовность имеющийся, 
подготовить места для заливки 
ледяных плошадок и катков, 
скомплектовать и начать подго
товку команд по лыжному и конь
кобежному спорту.

Н. КУКАНОВ.
председатель райсовета ДС0 

«Урожай».

(Следующий номер гозбпм 
выйдет 7 ноября).

Редактор В. ЧУРИН.

ТОТЕМСКАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТ 
выпускает на экраны города и района 

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ
„Обманутые"
Т РЕ БУ Ю ТС Я :

УЧИЛИЩУ МЕХАНИЗАЦИИ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА № 7 
на постоянную работу специалис
ты: техник-механик, инженер-ме- 
ханик на преподавательскую ра
боту по специальным дисципли
нам — комбайны, сельхозмашины 
и автодело, инструкторы по об
учению учащихся практической ез
де на автомобилях, механик—за-

на постоянную работу ТОТЕМ- 
СКОИ АВТОКОНТОРЕ квали
фицированные автослесари и кла 
довшик технического склада. Зар
плата слесарям в зависимости от

ведующий гаражами.
Оплата труда согласно п№ 

ному расписанию. С I октяорт 
1961 года должностные оклада 
инструкторам практической езди 
увеличены до 115 рублей.

За справками обращаться 
адресу: Тотьма, ул. Наберем 
им. Кускова, УМСХ ^

3 ДИРЕКЦИЯ
о53присвоенного разряда, от 

95 рублей, кладовшику—60 
лей.

АДМИНИСТРАЦИЯ

РУ*

заведующий нештатным

ПРОМКОМБИНАТУ РАЙПО
ТРЕБСОЮЗА шофер. Об услови
ях работы можно справиться в

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
Промысловая охота па куницу 

разрешена с 20 ноября, на осталь
ных пушных зверей—с 10 ноября.

Добыча куницы и выдры про
изводится по специальным разре
шениям.

РАЙПОТРЕБСОЮЗ.

конторе, 
дом 38 в.

улица Ворошил^

Мальцева Лидия Ивановна*^ 
живаюшая в Тотьме, улиаа 
лета река я. 3£. возбуждает 
расторжении брака с Мальи ^
Александром К о н с т а н т и н о в  

Дело подлежит р а с с м о т р е н и й  

Вологодском областном суде-
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